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Vor-und Nacnahme des 
Imkers

Haben Sie einen 
schnelleren Wabenbau 

beobachtet und wenn ja, 
um wie viel schneller?

Haben Sie eine schnellere 
Entwicklung des Volkes 

beobachtet, und wenn ja, 
um wie viel schneller?

Haben Sie ein besseres 
Mikroklima in der Beute  
festgestellt (z.B. Kleinere 

Bärte)?

Haben Sie bessere 
Resultate bei 

verschiedenen Veterinär-
Behandlungen 
festgestellt?

Haben Sie 
Reduzierung des 

Honigraubs aus der 
Beute feststellen 

können?

Haben Sie die Möglichkeit 
ausgenutzt, die ihnen der neue 
Beenectar-Deckel bietet, festes 
und flüssiges Futter und Wasser 

mit gleichzeitiger direkter 
Kontrolle zu geben, unabhängig 

von Wetterbedingungen und 
Tageszeiten?

Wie würden Sie die 
bisherige Nutzung 

von Beenectar-
Deckel bewerten im 

Vergleich zu den 
Deckeln älteren 

Typs?

Andere positive oder negative Feststellungen

Nenad Stojanović

Dieses Jahr halte ich die 
Bienen an einem Standort, 
die Weide ist bis Juni. Bis 

dann baue ich auf (ich stelle 
Mittelwände dazu). 

Deswegen habe ich keine 
Erfahrungen diesbezüglich 

mit dem neuen Deckel.

Ja. Bei Bildung der 
Schwärme ist die 
Entwicklung der 

Schwärme um 20-30% 
schneller (wegen des 

besseren Mikroklimas), 
schnelleres Einsetzen von 

Königinnen, unter dem 
durchsichtigen Deckel.

Ja. Außerordentlich besseres 
Mikroklima, gute Durchlüftung, 
bei derselben Außentemperatur 

hat die Beute mit dem neuen 
Deckel keine Bienenbärte.

Ja. Einfachere und 
schnellere Anwendung 
von Medikamenten, die 

Zugabe von 
Medikamentensirup, 

Streifen, visuelle Prüfung, 
guter Schutz, wenn die 

Ventilationsöffnungen zu 
sind, bessere 

Reduzierung von 
Varroamilbe nach 

Räucherung um 10-15%.

Ja. Die Abdichtung 
von Bienenflucht ist 

gut, keine 
Möglichkeit, dass 

Fremdlinge 
eindringen.

Ja Wesentlich besser.

Ich benutze ihn ab dem 7. Monat, somit kann ich keine 
allumfassende Bewertung abgeben. Bisherige Erfahrung ist sehr 

gut, neben den beschriebenen positiven Beobachtungen, habe ich 
auch Folgendes bemerkt: erhöhte Feuchtigkeit in der Bienenflucht 
an kälteren Morgen, großer Abstand zwischen dem durchsichtigen 

Deckel und der Trägerleiste - es besteht die Möglichkeit der 
zusätzlichen Wabenbildung. Ich denke, man sollte etwas an die 

Belüftungsöffnungen stellen, um das Eindringen von Licht zu 
verhindern.

Borivoje Bocić Ja Ja Ja Nein Ja Besser.
Auf unbeantwortete Fragen, werde ich nächstes Jahr antworten. 

Die Deckel habe ich nach dem Ausschleudern aller Honige 
bekommen.

Radojko Gole Ja Ja
Ich habe nicht 

darauf geachtet.
Ja. Mit höchstmöglicher 

Schnelligkeit. 
Wesentlich besser.

Die Ästhetik, die Handhabung, die Belüftung, das Anbringen ist 
außerordentlich. Negativ: das Herunterfließen vom Wasser an der 

Beute entlang, kommt auch an die Flugstelle beim Ersatz der 
Zarge. Wie soll man im Winter die Beute erwärmen?

Branislav Jakovljević
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Ja. Es gab absolut keine.

Ich habe nicht darauf 
geachtet. Jedenfalls ist 
die Durchführung von 

Veterinär- Behandlungen 
einfacher.

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja. Für die Verabreichung vom 
flüssigen Futter iste der neue 

Deckel hervorragend. 
Wesentlich besser.

Die Erträge, der Wabenbau und die Entwicklung des Volkes 
konnten nicht präzise verglichen werden, da die Deckel nach der 

Hauptweide aufgestellt worden sind, und danach ist eine 
Dürreperiode aufgetreten, in welchem die Bienen nichts sammeln 
konnten. Ich erwarte, dass sich während der nächsten Saison diese 

Produktionsparameter verbessern. 

Miroslav Vasiljević
Nein, das habe ich nicht 

festgestellt.. 
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Nein Nein

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja Besser.

Den neuen Deckel habe ich bei der Sonnenblumenweide benutzt, 
und bei dieser, wegen dem Hereinfliegen von den Bienen aus 

anderen Beuten, so dass in manche Beuten die Bienen aus den 
benachbarten Beuten Honig bringen, und es passiert, dass manche 

Beuten voll sind und manche leer, so dass ich auf die 2. Frage 
keine Antwort geben möchte.

Predrag Radulović
Eine Zeit ohne 

Sammeltätigkeit, es gab 
kein Wabenbau.

Ja.  20%

Ja. Mit den neuen Deckeln gibt 
es keine Bienenbärte, die 

Belüftung ist sehr gut, bei den 
alten Deckeln gibt es Bärte.

Ja. Sehr leichte, einfache 
und effektive Behandlung 

mit Apiguard, 
Ameisensäure und 

wahrscheinlich auch mit 
Oxalsäure.

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja Wesentlich besser.

Bis jetzt geben die neuen Deckel Vorteile im Vergleich zu den 
klassischen, es ist noch übrig geblieben die Überwinterung, die 

Volksentwicklung im Frühling und die Honigernte zu beobachten 
und dann werde ich eine Gesamtnote geben können.

Vladan Jakovljević
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Ja Ja

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja Besser.

Für mich, als einen Imker, der die Bienen an einem Standort hält 
und die Bienen jeden Abend  um die 30 Tage (im August) füttert, 

ist es unermesslich schneller und mit einer Hand öffne ich den 
neuen Deckel.



Mile Simonović

Ich habe etwas spät die 
Deckel bekommen, 

verlässliche Daten werde 
ich im Frühling 2014 haben.

Ja.  Um 20 % dank dem 
Fütterer 

Ja. Dank den Öffnungen vorne 
und hinten. Mikroklima ist sehr 

gut.

Ja. Die Stäbchen gegen 
Varroamilbe werden 

leicht eingesetzt, ohne 
die Beute zu öffnen.

Ja Ja Wesentlich besser.

Die Bienenvölker wurden intensiv gefüttert den ganzen Juli und 
August. Ihre Deckel sind mit dem Fütterer zum Ausdruck 

gekommen. Schnelles Öffnen, das Eingießen von Sirup, visuelle 
Prüfung durch den durchsichtigen Deckel, das Benehmen der 

Bienen während des Eingießens und der Schließung des Deckels. 
Der Perfekte Deckel für eine größere Anzahl von beuten. Es 

interessiert mich, wie sich die Völker über dem Winter verhalten 
werden. Die Frühlingsentwicklung und die Akazienhonigernte 

Anfang Juli 2014. Dann werde ich den igesamten Datenvergleich, 
den Sie anfragen, haben. Bis dann viele Grüße.

Živan Radaković Ja.  20 % Ja.  20 - 25 %

ja. An 3 Deckeln habe ich 
diagonal je eine 

Belüftungsöffnung  an der 
vorderen und hinteren Seite 

aufgemacht und habe gesehen, 
dass die Bienen angefangen 

haben diese mit Propolis zu zu 
machen.

Ja. Da. Bei dem neuen 
Deckel haben die Bienen 

das hinterlassen 
Apiguardgel in 

vorgesehener Zeit weg 
getragen, während bei 

den klassischen Deckeln 
es vorgekommen ist, dass 

das unausgenutzte Gel 
propolisiert wurde. Ich 

habe ihn nach der 
Intervention 

herausgeholt, aber der 
Prozess hielt längere Zeit 

an. 

Ja. Ich hatte kein 
Futterraub bei 

meinen Beuten, 
sowohl bei denen 
mit den alten als 

auch mit den neuen 
Deckeln. 

Ja. Ich bin sehr mit der 
Schnelligkeit zufrieden, mit der ich 

dieser Arbeitsprozess vollzogen 
wird.

Wesentlich besser.

Mir gefällt es besonders gut, dass kein zusätzliches 
Isolationsmaterial ( Zeitungen oder Nylonfolie) angebracht 

werden muss, was schwer ist sobald es schwächsten Wind gibt. 
Bei dem neuen Deckel ist es für kleine Käfer und Ameisen nicht 

möglich, sich darin zu verstecken, wie bei dem klassischen Deckel. 
Da er den selben Dimensionen ist, wie die Beute selbst, es passen 

mehr Beuten auf das Podest oder es kann viel gemütlicher mit den 
Zargen gearbeitet werden. Ich denke, dass es gut wäre, wenn der 

Deckel ein bisschen höher wäre, weil ich eine Beute um eine kurze 
Entfernung von 7 km umgesiedelt habe und innerhalb von einem 

Tag sie zurückgebracht habe. Ich habe sie früh morgens 
umgesiedelt , und sie am Abend des nächsten Tages zurück 

gebracht und beide Male war die Bienenflucht voll, daher denke 
ich dass der Fluchtraum größer sein könnte, da vieles bei der 

Umsiedlung passieren kann, und das das selbe bei einem sonnigen 
Tag gemacht werden muss, was der Situation beiträgt. Als ich die 

Deckel bekommen habe , waren die Bienen auf 
Sonnenblumenweide, wo aus Sicherheitsgründen es nicht möglich 
war sie aufzustellen, so dass  ich keine Vergleichsdaten für diese 
Zeit habe. Bei der 1. Frage bezieht sich die eingetragene Zeit auf 
visuelle "Blitz"-Kontrolle ohne die Beute auseinandernehmen zu 

Vladimir Kovačević
Nein, das habe ich nicht 

festgestellt.. 
Nein

Ja. Weniger Bärte bei hohen 
Temperaturen.

Nein Nein
Ja. Ich habe es mit Sirup der Probe 

wegen versucht, und es ist 
wesentlich praktischer.

Besser.

Ich hebe hervor, das was ich auch im vorigen Fragebogen 
angeführt habe, dass die Bienen auf Sonnenblumenweide waren 

und dass die Daten und die Vergleiche der Erträge bei meinen 
Bienen nicht relevant sind, so dass die realen Daten erst nach der 

Frühlingsentwicklung und der Akazienweide bestimmt werden 
können. Deswegen habe ich keine Angaben zum Honigertrag 

gemacht, da ich nicht zur Verwirrung führen wollte.

Mile Mučalov
Nein, das habe ich nicht 

festgestellt.

Die Bienenvölker waren 
schon entwickelt, als ich 
die Deckel bekommen 

habe.

Ja Ja Ja Ja Besser.

Visuell sehr gut, die Belüftung in der Beute ist gut, der Fütterer 
ebenfalls, wir werden sehen, ob sich Kondensat im Winter 

bildet.Ich vermute, dass der mögliche Mangel wäre, dass die 
Zargen vom Regen nass werden könnten und dass sie deshalb ihre 

Lebensdauer sich reduzieren wird.

Dejan Ćukalović

Ich habe nicht darauf 
geachtet. Die Weide wird 

von verschiedenen 
Einflüssen bedingt.

Ja. Im Durchschnitt 15% 
mehr Brut bei Königinnen 

gleichen Alters.
Ja

Die Anzahl der 
reduzierten 

Varroamilben ist 
annähernd.

Sie haben die ganze 
Zeit genug Honig, so 

dass dies schwer 
fest zu stellen ist. 

Ja. Unglaublich schnel und 
einfach.

Wesentlich besser.
Die Belüftungsöffnungen schließen Sie mit Propolis, so dass im 

Herbst diese mit kleinen Kartons zugemacht werden sollten, 
neben den bestehenden Kunststoffverschlüssen.

Božur Ilić
Nein, das habe ich nicht 

festgestellt.
Nein

Auf unserem Gebiet gab es keine Erträge als auch keine 
Entwicklung der Völker nach der Aufstellung der neuen Deckel. 

Katastrophales Jahr.

Kračun Lučijan 
Ja. Im Durchschnitt um 30 

%.

Ja. Es ist mehr Brut 
beobachtet worden, im 
Durchschnitt 2 Rahmen 

pro Beute.

Ja. Es gab keine Bienenbärte.
Ja. Der Deckel dichtet 

besser ab.

Ja. Mit den anderen 
Maßnahmen, die 

wir vornehmen gibt 
es keinen.

Ja. Die Wespen versammeln sich 
nicht um die Beute herum.

Wesentlich besser.
Da die Bienen die rote, gelbe, weiße, blaue und grüne Farbe 

erkennen können, wäre es besser, dass sie wegen der besseren 
Erkennung in dieser Farbe wären.



Sadik Ličina

Es gab keine extrem hohen 
Temperaturen bei mir im 

August, und ich nutze 
Gitterboden, so dass es keine 
Bärte an der Flugstelle gibt.

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja Besser.
Ich bin der Meinung, dass diese Fragebögen mit den Deckeln 

geschickt werden sollten, da viele haben auf diese Sachen nicht 
geachtet.

Stoiša Ivanović

Ja. Die Schnelligkeit des 
Wabenbaus ist erhöht um 

einen drittel im Vergleich zu 
der Bauweise in den Beuten 

mit den Deckeln älteren 
Typs.

Ja. Mein Eindruck ist es, 
dass die Völker mit dem 

neuen Deckel einen 
Rahmen Brut mehr im 

Vergleich zu den anderen 
Völkern.

Ja. Die Bärte sind tatsächlich 
kleiner, so dass die 

Arbeitsstimmung der Bienen 
erhöht ist.

Die Behandlung mit 
Oxalsäure und Bipin steht 

erst im November oder 
Dezember vor. Bei 

Räuchern gibt es keine 
bedeutende 

Unterschiede.

Nein. Der Vorteil ist 
das gute Anliegen 
des Deckels an die 

Zargen, falls die 
selben die 

Standarddimension
en haben.

Ja. Das Füttern mit dem flüssigen 
und dem festen Futter ist viel 

schneller, effektiver, sicherer und 
die Zeit für den Ersatz oder die 

Ergänzung des Reservefutters ist 
verkürzt.

Wesentlich besser.

Mit den ersten etwas kälteren Nächten ist erhöhte 
Wasserkondensation zwischen dem Deckel und der durchsichtigen 
Platte beobachtet worden, als auch auf den durchsichtigen Platten 

selbst. Ich hebe hervor, dass die Völker nicht schwach sind.

Stojan Anđelković
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Ich habe nicht darauf geachtet.

Ich habe nicht darauf 
geachtet.

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja Besser.
Meine Feststellungen habe ich im Fragebogen 2 gegeben. 

Generell bin ich der Meinung, dass dieser Fragebogen mit den 
Deckeln hätte gegeben worden sollen.

Duško Mijatović
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Ich habe nicht darauf 

geachtet.
Es gab keine Bienenbärte.

Ja. Die Anwendung von 
Behandlungsmitteln ist 

unvergleichbar einfacher 
und schneller.

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja. Für die Vergabe vom flüssigem 
Futter ist es eine revolutionäre 

Erfindung, und für das feste Futter 
erwarte ich eine 

Arbeitserleichterung.

Besser.

Den Deckel habe ich nach der Hauptweide aufgestellt, danach ist 
eine Dürreperiode aufgetreten in welcher die Bienen nicht 

gesammelt haben, ich habe die Bienen nicht zur 
Sonnenblumenweide umgesiedelt, so dass ich die Erträge, die 

Entwicklung und die Wabenbildung nicht beobachten und 
vergleichen konnte. Ich erwarte, dass in der nächsten Saison sich 

diese Deckel besser zeigen als die klassischen. Bis jetzt ist das 
einzige Problem bei der Umsiedlung, ich kann auf die Beuten mit 

dem neuen Deckel keine andere Beuten stellen ( es gibt eine 
Lösung), aber sie haben den Vorteil der guten Belüftung. 

Ivan Jovanović

Ich habe nicht darauf 
geachtet. Ich habe bei allen 
Völkern je 3 Mittelwände 

hineingestellt und am Ende 
waren sie alle ausgebaut.

Ja. 10 % 
(Schätzungsweise)

Ja. Keine Bärte- in Anbetracht 
dessen, dass alle Böden aus 
Draht sind ohne Schubladen 

und bei den Kontrollvölkern ist 
nur bei einem Volk die 
Bartbildung beobachtet 

worden.

Nein Ja Ja Besser.

Ich denke, dass es zu früh ist ein Urteil über den Deckel 
abzugeben, bedenkt man dass ich ihn erst kurz vor der 

Sonnenblumenweide aufgestellt habe. Ein großer Vorteil ist, dass 
in einem Teil das Abdeckbrett, die Bienenflucht, der Fütterer und 

der Deckel sind.

Ilija Avramović
Nein, das habe ich nicht 

festgestellt.
Nein Ja Ja Ja Ja Besser.

Safet Gilić
Ich habe nicht darauf 

geachtet.

Ja. Ich bin nicht sicher, ob 
es wegen des Deckels ist, 

da die Völker schon 
entwickelt waren als ich 
die Deckel bekommen 
habe, aber ich schließe 

nicht die Möglichkeit aus, 
dass es wegen denen ist. 

Alle Völker sind aber 
hervorragend in die 

Überwinterung 
hereingekommen.

Ja. Keine Bärte, Gitterboden, 
fantastische Durchlüftung.

Ja. Der Deckel wird nicht 
geöffnet, sondern der 

durchsichtige Teil, ohne 
Räuchern.

Ich habe nicht 
darauf geachtet.

Ja,. Während der Arbeit ist der 
Deckel fantastisch.

Wesentlich besser.
Als die Fütterung war, wurden die Belüftungsöffnungen 

zugemacht, aber die Bienen flogen um sie herum, wahrscheinlich 
dichten sie nicht sehr gut und die Bienen spüren das.

Milorad Evtić

Ja. Vor der 
Sonnenblumenweide- 4 

Mittelwände wurden 
hineingestellt, unter dem 

neuen Deckel wurden alle 4 
ausgebaut, unter dem alten 

wurden 3 ausgebaut.

Ja. Bei Bevölkerung der 
Beuten und bei der 

Entwicklung des Volkes 
entwickeln sie sich unter 

dem neuen Deckel 
schneller um einen 
Rahmen mehr bei 5 

Rahmen.

Ja. 100 %
Nein. Aber es ist leichter 
und 3 Mal schneller die 

Arbeit zu vollziehen.

Nein. Es gab keinen 
Raub, sowohl bei 
den alten als auch 

bei den neuen 
Deckeln. 

Ja. Enormer Unterschied in der 
Schnelligkeit, und danach ist die 

visuelle Kontrolle möglich, 
während bei den alten es nicht 
möglich ist, jegliche Reaktion zu 

sehen.

Wesentlich besser.
Wesentlich ruhigere Völker, die Größe des Deckels = die Größe der 

Beute - Vorteil bei der Umsiedlung.
Negativ: Beschaffungspreis
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